

LECTURE. À Saint-Émilion, François de Ligneris a organisé une soirée entre littérature et gastronomie

Du livre à l'assiette sans transition

Christine Gouttenoire

Passer d'un bon livre à un bon repas en respectant une unique thématique, avec pour seule transition une ruelle à traverser, c'est le pari qu'a tenté, mercredi, Jean-Étienne Surlève-Bazeille. C'est autour de cette idée originale, qu'il a inauguré les soirées « De part et d'autre » imaginées par François de Ligneris, propriétaire à la fois de la maison de la presse de Saint-Émilion et de son voisin direct, le restaurant « L'envers du décor ».

Lamproie au menu. Le lien était donc tout trouvé entre littérature et gastronomie. Jean-Étienne Surlève-Bazeille a ouvert le bal avec son livre sur la lamproie. Dans le discours de l'universitaire, la lamproie prend une dimension historique, voire préhistorique, biologique et technologique, avant de finir basement dans les assiettes girondines.

Les gourmets ne pourront sans doute plus savourer leur plat fétiche de la même manière. François de Ligneris entend prolonger l'idée d'associer littérature et art de la table. « Il n'y aura aucune obligation de rythme, juste l'envie de faire partager des découvertes d'auteurs qui puissent se prolonger dans l'assiette », souligne-t-il. Les rencontres concerneront tout ce qui touche de près ou de loin à l'écrit, que les intervenants soient scientifiques, journalistes, ou romanciers. Toute la subtilité sera ensuite de trouver les passerelles entre les mots et les assiettes. De part et d'autre de la petite rue où se tiennent les débats, on parle déjà d'une cuisine à l'étouffée pour les soirs où serait présent un auteur de polar. Affaire à suivre.

